

Elles ont créé le championnat de France de lancer de bouses de vache

Des habitantes d'un village du Rhône ont eu la drôle d'idée de créer un championnat de France de lancer de bouses avec ses techniques, son record et son message écologique.



Les bouses de vache attendent dans des cagettes jusqu'au jour J, celui du championnat de lancer de bouses de vache à Vaugneray. (©DR)

Si marcher dans une crotte avec le pied gauche porte bonheur, lancer des excréments de bovins peut se révéler tout aussi sympathique. C'est ce qu'a voulu montrer une commune du **Rhône** en créant le **championnat de France de lancer de bouses de vache**.

Faire passer un message écologique

C'est en 2015 que cette idée saugrenue apparaît dans les esprits de cinq amies de Vaugneray, toutes investies dans des associations et collectivités. « On a voulu créer cet événement pour **sensibiliser les gens à l'environnement et à l'économie circulaire** », explique Anne Lanson, cofondatrice et actuelle adjointe de la commune.

Le monde rural est souvent dénigré. Organiser un événement comme ça, ça permet de rapprocher les gens de la nature.

Anne Lanson

Adjointe de Vaugneray déléguée à l'évolution durable

Car n'allez pas y voir un simple jeu cocasse, le concours de lancer de bouses de vache permet avant tout de faire passer un message, celui que « **la bouse de vache peut se réutiliser et se recycler en carburant**, en isolant mural et même en matériau d'art pour faire des statues », énumère l'adjointe.

Pour joindre le geste à la parole, des ateliers de compostage ou de broyage étaient organisés en parallèle du concours. De la **fleur de bouse**, c'est-à-dire de la bouse broyée, était également confectionnée et offerte aux participants. Elle s'avère très utile dans les jardins en guise de fumier.

Plusieurs techniques et un record

Pour sensibiliser les habitants, quoi de mieux que de les inviter à mettre la main à la ... pâte ? Si, lors de la première édition en 2015, les candidats au lancer de bouses se sont montrés écoeurés dans un premier temps, l'aspect ludique leur a rapidement fait oublier ce qu'ils tenaient dans la main et la plupart n'ont même pas utilisé les gants mis à leur disposition, raconte la Valnégrienne.

« On les lance sèches, c'est absolument pas crade », assure Anne Lanson qui a elle-même participé au ramassage des bouses dans les pâtures de sa commune. « Deux semaines avant le championnat, **on ramasse environ 500 bouses** avec une pelle ou à la main selon l'état de sécheresse », détaille-t-elle.

Le jour J, les participants n'ont plus qu'à sélectionner leur bouse selon la taille ou le poids avant de lancer. Les enfants eux aussi peuvent s'essayer à la discipline avec des **crottins de chèvres**.

« On voit deux techniques : le lancer de poids ou le lancer de disque », sourit l'adjointe. Et les performances de certains compétiteurs n'ont rien à envier aux athlètes olympiques, l'un d'eux a même réussi un petit exploit : celui de lancer la bouse à **26 mètres** ! Un record encore jamais égalé.

S'il n'a jamais été égalé c'est parce que les éditions 2020 et 2021 n'ont pas eu lieu, à cause du Covid-19 mais aussi parce que le concours a quelque peu été laissé à l'abandon. Anne Lanson en profite donc pour remotiver ses troupes et partir de nouveau à la recherche de bouses.

Cet article vous a été utile ? Sachez que vous pouvez suivre Actu Lyon dans l'espace [Mon Actu](#). En un clic, après inscription, vous y retrouverez toute l'actualité de vos villes et marques favorites. ●